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الجلال يدعو إلى تحرك دبلوماسي كويتي لوقف القتل 
والتشريد في بورما

مؤتمر نيابي خطابي تحت عنوان : »واجب 
الامة في نصرة مسلمي أراكان« اليوم 

ربيع �سكر 

ــواب في  ــن يعقد عــدد مــن ال
ــوم مــؤتمــرا  ــي ـــة ال مجلس الام
خطابيا تحت عنوان :«واجــب 
الامة في نصرة مسلمي أراكان« 
، ويعقد المؤتمر في تمام الساعة 
12 ظهرا في مسرح مبنى صباح 
الاحمد البرلماني ) المبنى الجديد 

للأعضاء بمجلس الامة( .
الى ذلك ، دعا النائب طلال 
الجــلال إلــى تحــرك دبلوماسي 
كــويــتــي للتنسيق مــع الـــدول 
الإسلامية والصديقة من أجل 
ــاه ما  اتــخــاذ مــوقــف دولـــي تج
ــدث فـــي بـــورمـــا يــتــجــاوز  ــح ي

الشجب والادانة والعمل على توفير المساعدات الانسانية اللازمة لهم.
ــلال  في تصريح صحافي ضــرورة تدخل الــدول الإسلامية  ــد الج وأك
والمجتمع الدولي لوقف القتل والتشريد والظلم الــذي يقع على إخواننا 

المسلمين في بورما.
ــلال إن مــا يحدث فــي بــورمــا مــجــازر وحشية وجــريمــة ضد  ــال الج وق

الإنسانية لا يمكن السكوت عنها، ونقطة سوداء في جبين المجتمع الدولي.

لايتبع المجلس الوطني للثقافة

العبدالله يعيد تأكيده تبعية مركز جابر 
الأحمد الثقافي للديوان الأميري

ربيع �سكر 

ــال وزيـــر الــدولــة لشئون   ق
مجلس الـــوزراء وزيــر الإعــلام 
بالوكالة الشيخ محمد العبدالله 
ـــؤال النائب  ــي رده عــلــى س ف
عبدالله يوسف الرومي حصلت 
عليه » الوسط » : يعتبر مركز 
جــابــر الأحــمــد الثقافي  صرح 
يمثل مــنــارة عالية    تشع في 
المــجــالات الــثــقــافــيــة والفنية 
والأدبية وحيث أن هذا الصرح 
لا يتبع المجلس الوطني للثقافة 
ــا يتبع  والــفــنــون  والآداب إنم

الديوان الأميري.
 وعن تكلفة إقامة الحفلات الفنية وما الحساب الذي يتم فيه إيداع المبالغ 
المتحصلة من ريع الأنشطة الثقافية والفنية في مركز جابر الأحمد الثقافي ، 
قال  العبد الله : ليس لدينا علم ، مع الأخذ بعين الاعتبار أن المجلس الوطني 
للثقافة والفنون والآداب يقوم بتنظيم الأنشطة والفعاليات المعتمدة من 

مجلس الوزراء على المسرح التابعة له فقط .
وأشار العبد الله الى انه سبق للمجلس الوطني وان  رد على استفسارات 
العضو المحترم عن ذات الموضوع وهو » هل مركز جابر الأحمد الثقافي 
ملحق بــوزارة الإعــلام أو بالمجلس الوطني للثقافة والفنون والآداب وكم 
بلغت تكلفة إقامة الحفلات الفنية وما الحساب الذي يتم فيه إيداع المبالغ 

المتحصلة من ريع الأنشطة الثقافية والفنية.
ورد أمين عام المجلس الوطني للثقافة بقوله : ان  الديوان الاميري يتولى 
الاشــراف على مركز جابر الأحمد الثقافي إداريــا وماليا، وان هذا المركز لم 

تلحق تبعيته للمجلس الوطني للثقافة والفنون والآداب.
وكان النائب عبد الله الرومي قد وجه سؤالا ثان عن ذات الموضوع الى 
العبد الله قال  فيه : ما الجهة التي تتولى حالياً الاشراف على مركز جابر 
الاحمد الثقافي وما الجهة التي تتولى الاتفاق على عقود المشاركين في 
الانشطة الثقافية والفنية التي اقيمت وما الجهة التي تتولى تحصيل ريع 
هذه الانشطة وكم بلغت كلفة اقامة الحفلات الفنية واين يتم ايداع المبالغ 

المحصلة؟

ماجد المطيري يسأل عن كلفة صيانة 
مستشفى النفط وقيمة الأعمال التغييرية

وجه النائب ماجد المطيري سؤالا إلى وزير النفط وزير الكهرباء والماء 
عصام المــرزوق عن قيمة عقد إنشاء سكن العاملين بشركة النفط وتكلفة 

انشاء وإنجاز وصيانة مبنى المستشفى التابع لها.
وجاء في نص السؤال :  ما تكلفة انشاء وإنجاز وصيانة مبنى مستشفى 

نفط الكويت وقيمة الأعمال التغييرية وأسبابها ومدة إنجازها؟
- متى بدأت فترة الصيانة وتاريخ انتهائها؟ وما الملاحظات التي ظهرت 
خلال هذه الفترة ابتداء من تاريخ التسليم الابتدائي مرورا بتاريخ التسليم 

النهائي؟
- ما تاريخ انتهاء اعمال انشاء وإنجاز وصيانة مستشفى نفط الكويت 
الجديد؟ وهــل تم تمديد العقد؟ وأسباب ذلــك؟ ومــدة الأعمال التغييرية 

وأسباب تأخر تسليمها من قبل المقاول؟ وهل تم توقيع غرامات تأخير؟
- حسبما هو معلوم أن الطاقة الاستيعابية لمبنى مستشفى نفط الكويت 
القديم هي 209 أسرة والطاقة الاستيعابية للمستشفى الجديد هي 300 
سرير فقط فلماذا تكبدنا أمــوالا طائلة بإنشاء مبنى جديد لا تزيد طاقته 
الاستيعابية كثيرا على المبنى القائم؟ أليس الأجدر فقط عمل توسعة للمبنى 
القديم بدلا من إنشاء مبنى جديد بهذه التكلفة؟ وفيم سيتم استخدام المبنى 
القديم؟ وهل ستظل طاقته الاستيعابية لـ 209 أسرة قائمة أم سيتم الغاؤها 

والاكتفاء بالمبنى الجديد فقط؟
وعن البيوت قال :-1 ما قيمة عقد إنشاء بيوت سكن العاملين بشركة نفط 
الكويت؟ ومدة العقد وقيمة الأعمال التغيرية إن وجدت ؟ ومدة إنجازها؟ 
وأسباب تأخر تسليم البيوت؟ وهل تم تطبيق غرامات تأخر على المقاول 

وقيمتها؟
-2 ما أسباب ظهور فجوات في أساسات البيوت اثناء هطول الأمطار 

الأخيرة ؟ وهل تم خصم قيمة التلفيات من حساب المقاول؟
اختبارات اللغة

1 - كم عدد الذين تقدموا لاختبارات اللغة في شركة نفط الكويت خلال 
السنوات الأربع الأخيرة ونتائجهم ؟ وهل تمت إعادة الامتحانات لبعض 
منهم واعدادهم؟ وما درجاتهم ؟ وأسباب تغيير معدلات الدرجات التي 

حصلوا عليها؟
2 - حسب المعلومات المتوافرة لدينا هناك حالات تم فيها تغيير معدل 
الدرجات لمجموعات من الطلاب وتكرار ذلك بترفيع معدلاتهم بصورة 
ملحوظة رغــم سابق حصولهم على درجـــات ضعيفة عند خضوعهم 

للامتحانات ما أسباب ذلك؟

لتكون رافدا جديدا من روافد العطاء والنماء في العالم

الحجرف يقترح إنشاء جائزة الشيخ صباح الأحمد للأعمال الإنسانية

طلال الجلال

سأل العزب عن خطط وزارة العدل

الدلال: هل توجد تجارب ناجحة للعمل بالقضاء 
مباشرة دون العمل مسبقا في النيابة العامة

وجه النائب محمد الدلال سؤالا إلى وزير العدل 
ووزير الدولة لشؤون مجلس الأمة د. فالح العزب 
عن خطط وزارة العدل بشأن التعيين في النيابة ثم 

القضاء.
وجاء في نص سؤاله: ان من اهم واجبات السلطات 
الدستورية السعي لتطوير واصلاح القضاء وتعزيز 
استقلاليته، وقد تناقلت الصحافة المحلية ان هناك 
توجها في وزارة العدل لبحث مسألة تأهيل وكلاء 
النيابة العامة في المستقبل للعمل القضائي في 
المحــاكــم قبل انتقالهم للقضاء بحيث يتم نقلهم 
مباشرة للقضاء بعد اجتيازهم الــدورات التدريبية 
لمعهد القضاء دون توليهم مهام النيابة العامة كما 

هو معمول به حاليا وفقا لقانون تنظيم القضاء، لذا 
يرجى الافادة عن التالي:

-1 ما هى خطط وزارة العدل بشأن التعيين 
في النيابة ثم القضاء والتى تختلف عن ما رسمه 
القانون الحالي لتنظيم القضاء مع تزويدنا بالاسس 
والدراسات التى بنيت عليها تلك الخطط او مشاريع 

القوانين المزمعه.
-2 هل يوجد تجارب قضائية ناجحة فى القضاء 
ــي تم مــن خــلالــه تحــويــل المقبوليين للعمل  ــدول ال
فى النيابة او القضاء من خلاله تحويل المقبولين 
للقضاء مباشرة بعد القبول واجتياز دورات معهد 
القضاء دون العمل مسبقا في النيابة العامة مع بيان 

السلبيات والايجابيات للتجارب الدولية في القضاء 
التي انتهجت ذات الخطوة.

-3 هل قامت الوزارة بالتعاون مع مجلس القضاء 
بتقييم التطبيقات القائمة لنصوص القانون الحالية 
بشان التعيين فى وظائف النيابة والقضاء وما هى 
نتائج تلك التقييم ان وجد وبالأخص فيما يتعلق 
بتكويت القضاء ومعالجة تراكم القضايا فى الدوائر 

القضائية ووسائل معالجة ذلك.
-4 ما هي خطط الــوزارة وخياراتهما لمعالجة 
ــر المحاكم وهــل تم دراســة  تراكم القضايا في دوائ
تجارب قضائية عالمية وإدارة في القضايا المنظورة 

مع تزويدي بأية دراسات في هذا الشأن. محمد الدلال

الحويلة: ربط مدينة صباح الأحمد بالدائري السابع ينهي معاناة الأهالي
أكد النائب د. محمد الحويلة على ضــرورة الإســراع 
في استحداث طريق يربط مدينة صباح الأحمد السكنية 
بطريق الدائري السابع من أجل خلق متنفس للمدينة التي 
تعاني من أزمة مرورية خصوصا في أوقات الذروة ومع 

بدء العام الدارسي.
وقــال د. الحويلة في تصريح صحافي: إنــه من غير 
المعقول أن تعاني مدينة جديدة من اختناق وعراقيل 

مــروريــة، الأمــر الــذي يسبب الكثير من المشاكل لأهالي 
المدينة وكذلك الهيئات التدريسية والتعليمية أثناء ذهابها 

إلى المدارس ومقار أعمالهم.
وأضاف، أنه يجب تسريع الدورة المستندية لتنفيذ مثل 
هذه المشروعات الحيوية العاجلة، وعلى إدارة المخطط 
الهيكلي سرعة إنهاء إجراءاتها حتى لاتزيد من معاناة 

سكان المدينة.

ــة الخــارطــة المرورية  ــادة دراس وشــدد على أهمية إع
للمدينة من أجــل إنشاء المزيد من شبكات الطرق التي 
تربط المدينة بغيرها من المناطق بما يتناسب مع الكثافة 

السكانية المتزايدة وحجم الحركة المرورية.
وأشار إلى أنه مع قدوم العام الدارسي الجديد سوف 
تزداد المعاناة ولم يعد الأمر يتحمل مزيدا من البيروقراطية 

د. محمد الحويلةوالبطء في إتخاذ القرار.

قــدم النائب مبارك الحجرف اقتراحا برغبة 
لإنــشــاء جــائــزة الشيخ صــبــاح الاحــمــد الجابر 

الصباح حفظه الله ورعاه للأعمال الإنسانية.
وجاء في نص الاقتراح: يشكل تاريخ التاسع 
من سبتمبر من كل عام علامة مضيئة في تاريخ 
الكويت بوجه عام وصفحة مشرقة من صفحات 
تاريخ الفخر والاعتزاز بسجل العطاء الإنساني 
على وجه الخصوص ففي مثل هذا اليوم من عام 
2014 قامت أعلى منظمة أممية فــي العالم الا 
وهى الامم المتحدة ممثلة بأمينها العام بان كي 
مون بتكريم حضرة صاحب السمو أمير البلاد 
الشيخ صباح الأحمد الجابر الصباح -حفظه الله 
ورعاه- وتسميته قائدا للعمل الإنساني واختيار 

الكويت مركزا للعمل الإنساني.
 وهذا التكريم لم يأت من فراغ، بل جاء تقديرا 
وعرفانا بالدور الإنساني الكبير للكويت لدى 
جميع دول العالم وتجسيدا لما اكتسبته من مكانة 
مرموقة واحترام بالغ على الساحة العالمية بفضل 
حكمة وحنكة سموه -رعــاه الله- والــذي أرسي 
ومنذ عقود دعائم الدبلوماسية الكويتية التي 
لم تقتصر على الجانبين السياسي والاقتصادي 
فحسب بــل تــولــي أيــضــا اهتماما بالغا للبعد 

الإنساني.
 فالعطاء الإنساني المشهود لــدولــة الكويت 
بلغ ذروتــه في عهد حضرة صاحب السمو أمير 
الــبــلاد الشيخ صــبــاح الأحــمــد الجــابــر الصباح 

-حفظه الله ورعاه- فمنذ توليه الحكم رعاه الله 
في التاسع والعشرين من يناير عام 2006وهــو 
يدشن نهجا جديدا في العمل الإنساني والتنموي 
لصالح شعوب العالم قاطبة عبر مبادرات عديدة 
لتخفيف المعاناة عن عشرات الملايين من المنكوبين 
والمحتاجين في شتي أرجاء العالم بعض النظر عن 

الجنس واللون والعرق والديانة.
 لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة لإنشاء جائزة 
الشيخ صباح الاحمد الجابر الصباح -حفظه الله 
ورعاه- للأعمال الانسانية لتكون رافدا جديدا من 
روافد العطاء والنماء في العالم وتساهم في تكريم 
ودعم المبدعين الذين يساهمون في دعم القضايا 

مبارك الحجرفالإنسانية محليا وعربيا ودوليا.

الشيخ محمد 

جميع موظفي »المناقصات العامة« من المواطنين ما عدا الوظائف المعاونة

الودعاني: وظائف »مراسل وسائق وطباع« يصعب توفر الكويتيين الراغبين بتوليها
ربيع �سكر

أكدت الامين العام للجهاز المركزي  للمناقصات 
العامة هيا أحمد الودعاني أن  جميع موظفي 
الجهاز هم من الكويتيين ما عدا الوظائف المعاونة 
) مراسل / سائق / طباع ( لافتة الــى ان تلك 
الوظائف يصعب توفر الراغبين بتوليها من قبل 

المواطنين  الكويتيين.
 وأوضحت  الودعاني في تقرير عن الوافدين 
العاملين في الجهاز المركزي للمناقصات العامة، 
ردا على سؤال النائب عبد الكريم الكندري لوزير 
ــر الإعــلام  ـــوزراء وزي الــدولــة لشئون مجلس ال
بالوكالة الشيخ محمد العبدالله، وحصلت عليه 
» الوسط »، أن إجمالي عدد الوافدين العاملين في 
الجهاز يبلغ  15 وافــدا، منهم  4 في وظيفة طباع 
و3 في وظيفة مندوب و5 في وظيفة سائق واثنان 

في وظيفة فراش وعامل واحد في وظيفة مراسل.
ووفق الجدول المرفق بتقرير الودعاني والذي 

يوضح عدد الوافدين العاملين بجهاز المناقصات 
العامة، فان أعلى مرتب يتقاضونه 452 دينارا 
لوظيفة طباع أول بند عقد ثاني، وأقل مرتب هو 
190 دينارا للوظائف الأدنى مثل الفراش والمراسل 

بند عقد بمرتب مقطوع وبند الاستعانة. 
وأشــارت الودعاني إلى وجود طباع واحد من 
الوافدين في مكتب الأمين العام للجهاز المركزي 
للمناقصات العامة، وطباع واحد من الوافدين في 

مكتب نائب الأمين العام للجهاز.
 وعن آلية تعيين العاملين الوافدين لدي الجهاز 
المركزي للمناقصات العامة، قالت الودعاني : إنه 
يتم تعيين الوافدين بواسطة عقود يتم إبرامها 
عن طريق الأمانة العامة لمجلس الوزراء باعتبار 
الجهاز المركزي للمناقصات العامة جهة ملحق 
بمجلس الــوزراء، حيث يتم بحث طلبات التعيين 
 لدى الجهاز حسب حاجته وبعد الاختيار يرسل 

شعار الجهاز المركزي  للمناقصات العامةللأمانة العامة لمجلس الوزراء لتعيينهم.

استقبل موظفي الأمانة العامة المهنئين بعيد الأضحى المبارك

الكندري: مجلس الأمة ينظم مؤتمر الحوكمة في أكتوبر المقبل

كشف الأمــين العام لمجلس الأمــة علام الكندري 
عن أن حفل افتتاح دور الانعقاد الثاني من الفصل 
التشريعي الخامس عشر في أواخــر شهر أكتوبر 
المقبل، متمنيا أن يكون حفل الافتتاح على قدر 

الحدث.
وأضــاف الكندري في حفل استقبال الموظفين 
للتهنئة بعيد الأضحى المبارك الذي أقيم في قاعة 
الاحتفالات بمجلس الأمة أن مجلس الأمة سينظم 

مؤتمرا للحوكمة في شهر أكتوبر المقبل.
وأشـــار إلــى أنــه تم تشكيل لجنة لــإعــداد لهذا 
المؤتمر، مبينا أن رؤساء اللجان سيقومون بتزكية 
الموظفين الذين سيشاركون في الإعداد لهذا المؤتمر 

للخروج به في أفضل صورة. 
ونــقــل الــكــنــدري للعاملين فــي الأمــانــة العامة 
للمجلس تهنئة رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم 
بمناسبة عيد الأضحى المبارك، متمنيا من الله أن 
يعيده على الجميع بكل خير وألا تنقطع مثل هذه 

العادة في استقبال المهنئين. 
وطالب الكندري موظفي الأمانة العامة بضرورة 
التعاون مــع قسم الصحة والسلامة فــي تطبيق 
تعميمات »منع التدخين«  بجميع مباني المجلس 

باستثناء الاماكن المخصصة للتدخين. 
وأكد الكندري أن قطاع اللجان من أهم القطاعات 
في الأمانة العامة وأن موظفيها ذوو خصوصية 

معينة، كونهم يتعاملون مع نــواب مجلس الأمة 
مباشرة، لافتا إلــى أن جميع العاملين موجودون 

لخدمة الأعضاء. 
وتمنى الكندري أن يكون موظفو الأمانة العامة 
فــوق المستوى المطلوب لخدمة البلد، مؤكدا أنهم 
من الكفاءات والخبرات وسيتم التنسيق مع قطاع 
الموارد البشرية لإبلاغ الموظفين بدرجاتهم المتميزة 
وأدائهم إما عن طريق مسؤوليهم المباشرين أو عن 

طريق قطاع الموارد البشرية.
وكــشــف الــكــنــدري عــن أن حفل الافــتــتــاح لــدور 
الانعقاد المقبل سيكون في أواخر شهر أكتوبر، معربا 
عن أمله أن يكون على قدر الحدث، »خصوصا أننا 

تعودنا على تطوير افتتاح دور الانعقاد كل عام ».
وتقدم الكندري بالشكر لنقابة العاملين بمجلس 
الأمة على دورها الكبير في خدمة الموظفين وتعاونها 
مع الأمانة العامة في إقامة الفعاليات الاجتماعية 
والرياضية بالإضافة إلى دفاعها المستمر عن موظفي 

وموظفات الأمانة. 
وطالب النقابة بضرورة إقامة المزيد من الفعاليات 
والتركيز على الجوانب الاجتماعية، مؤكدا ان مثل 
هذه الاجتماعات سنة حميدة كونها تتبلور في لقاء 
مفتوح وهــي من اللحظات السعيدة للجلوس مع 
موظفي الأمانة العامة للاستماع إلى ملاحظاتهم 

بصدر رحب.

جانب من الحضور الكندري متحدثا


